

sábado 26 de junio de 2021

# La Comisión Especial Técnica Informativa de La Laguna valida los resultados del Proyecto Comunidad

*La Monografía Comunitaria es el documento que recoge la mirada de la comunidad lagunera sobre la gestión de un año de pandemia, tras escuchar a cerca de 400 personas y entidades*



La Comisión Especial Técnica Informativa de La Laguna (CETI) ha validado los resultados del Proyecto Comunidad, a través del cual la Concejalía de Participación Ciudadana, en colaboración con la Universidad de La Laguna (ULL), ha realizado una radiografía de la percepción social sobre la gestión de la pandemia, analizando los resultados y formulando propuestas de mejora de las políticas públicas. Los resultados del proyecto están recogidos en la Monografía Comunitaria, un documento que analiza la gestión de la crisis y cómo ha afectado a la ciudadanía del municipio y a todos los

sectores de actividad.

Durante la presentación de los resultados ante el CETI, el alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, resaltó “la implicación de la ciudadanía del municipio para que el Proyecto Comunidad se haya convertido en una realidad, tanto quienes lo han hecho a través de una organización o entidad, como quienes han participado a nivel individual”.

“La metodología utilizada ha demostrado ser de gran utilidad para conocer la visión de la ciudadanía ante un problema global que afecta a la sociedad en su conjunto, analizar los datos y plantear las soluciones”, por lo que Gutiérrez mostró el compromiso de la Corporación por darle continuidad a Comunidad e indicó que La Laguna es el único municipio de Canarias que ha realizado un diagnóstico participativo de este tipo.

La concejala de Participación Ciudadana, Yaiza López Landi, recordó que “el objetivo del Proyecto Comunidad ha sido abordar, desde una perspectiva comunitaria, los retos actuales y futuros del municipio y, a partir de ahí, diseñar acciones que den respuesta a los efectos del coronavirus sobre todos los sectores”.

Tras agradecer la implicación y el importante papel que ha desempeñado el equipo del profesor de la ULL y director del Proyecto Comunidad, Vicente Zapata, para “hacer posible una iniciativa tan novedosa por el enfoque comunitario que aporta a los procesos de participación ciudadana”, Yaiza López Landi, destacó que “el Proyecto Comunidad es una oportunidad de compartir una imagen fidedigna de la situación que vive el municipio tras la pandemia”.

“Comunidad ha permitido recoger el conocimiento y las experiencias individuales y colectivas vividas durante el último año para convertirlos en procesos participativos comunitarios que puedan mantenerse en el tiempo”, dijo la concejala, quien añadió que “nos ayudarán a afrontar futuros desafíos”.

Monografía Comunitaria, la mirada de la comunidad

La Monografía Comunitaria, que se presentará en las próximas semanas, recoge los resultados de un proceso de audición, que se ha prolongado durante meses, y en el que han participado cerca de 400 personas, organizaciones y colectivos profesionales de los seis distritos de La Laguna que han sido protagonistas del análisis comunitario.

En ese documento, se identifican cuál ha sido el impacto de la pandemia, ya sea positivo o negativo, en los ámbitos sanitario, educativo, económico, de atención social, empleo, ocio, seguridad ciudadana y espacios públicos.

Recoge también las iniciativas desarrolladas durante este año tanto por la ciudadanía, como por la administración; cuáles son las expectativas de futuro y cuáles han sido los aprendizajes y conflictos que han surgido en este año.

En este punto, Vicente Zapata destacó que una de las principales conclusiones del Proyecto Comunidad es cómo la pandemia ha afectado a las relaciones sociales, impidiéndolas o dificultándolas en algunos casos, por lo que, tal y como apunta la Monografía Comunitaria, “las políticas públicas deberán ir dirigidas a cubrir ese vacío y a favorecer el reencuentro de las personas, de las organizaciones y de los procesos de la sociedad lagunera”.

Tanto Yaiza López Landi como Vicente Zapata insistieron en que la importancia del proceso de audición se debe a que se ha basado en la escucha activa de todos los participantes. “No nos limitamos a oír sus experiencias, sino que ha ido acompañado de un proceso de análisis de expectativas y de propuestas para responder a la demanda social”, coinciden.

Además de la Monografía Comunitaria, el Proyecto Comunidad ha permitido la elaboración de un Fichero Comunitario en el que se han identificado las asociaciones ciudadanas, los recursos técnicos del ámbito de la salud, la educación, la seguridad ciudadana, el empleo, la atención social, así como las instalaciones y los servicios municipales. En total, el fichero incluye más de 500. Este documento está disponible en la página web del Ayuntamiento de La Laguna.

Asimismo, ya se ha redactado también una carta de servicios en la que se detallan los programas, proyectos y servicios municipales puestos en marcha desde todas las áreas municipales para hacer frente a las consecuencias de la COVID-19. Se trata de un documento que ha servido de base para todas las acciones posteriores.

Por último, el Proyecto Comunidad ha permitido la elaboración de un documento para detectar, recopilar y catalogar, a modo de banco, todas las iniciativas ciudadanas que se han llevado a cabo para dar apoyo a las personas más vulnerables ante las consecuencias de la pandemia. Esta acción ha sido posible gracias a la colaboración de 14 alumnos y alumnas de la asignatura de Desarrollo Territorial del grado de Geografía y Ordenación del Territorio de la ULL, en colaboración con el equipo técnico del proyecto Comunidad.

